

# Impereño

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA  
DE LAS J.O.N-S. ZAMORA

## ¡ARRIBA ESPAÑA!

Año II Núm. 82 2.<sup>a</sup> edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 5 de febrero de 1937

**“Que en ningún hogar español deje de haber lumbre y que ningún obrero carezca de pan.”**

**El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO**

## Comunicado

**Boletín Oficial del Generalísimo.--Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 4**

En algunos frentes de los Ejércitos del Norte y del Sur, ligeros tiroteos sin novedades dignas de mención.

**Salamanca, a 4 de febrero de 1937.—De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.**

## Junta Provisional de Mando de la Falange Española

**SERVICIO JURIDICO DELEGACION NACIONAL**

**A los camaradas Abogados:**

El Servicio Jurídico de la F. E. de las J. O. N-S., suspenso desde el día 18 de julio de 1936, por su imposibilidad de actuación, vuelve a reanudarse y se organiza consciente de la misión que está llamado a desempeñar.

Convencido de la importancia de su función, el Servicio Jurídico de F. E. de las J. O. N-S. crea su Delegación Nacional, cuya finalidad esencial es la de otorgar amparo y protección a todos los camaradas que en demanda de la razón o la justicia a él acudan.

Decidido a cumplir estos fines con la máxima eficacia, hace hoy un llamamiento a todos los camaradas abogados de la España liberada que presten sus servicios en la Segunda Línea y que hayan ejercido su profesión durante un tiempo mínimo de dos años.

Espera esta Jefatura que con el entusiasmo y espíritu de colaboración que debe animar a todo Nacionalindustrialista, los profesionales del Derecho a que hoy se dirige, sabrán responder a este llamamiento de la Falange.

El Jefe del Servicio, ROBERTO REYES

NOTA.—Las adhesiones deberán dirigirse a la Junta Provisional de Mando de Salamanca, donde con carácter interino, funcionarán las Oficinas de la Delegación Nacional del Servicio Jurídico, expresándose en aquéllas el nombre y apellidos, dirección, edad y domicilio del que se adhiera, así como el lugar donde hubiere ejercido la profesión de Abogado en el tiempo mínimo que se indica y Colegio de Abogados a que haya pertenecido.

## El Jefe de la Junta de Mando de Falange Española, camarada Manuel Hedilla, en San Sebastián y Pamplona

**En todos los lugares que visitó su presencia fué acogida con grandes muestras de entusiasmo**

Nuestro Jefe nacional estuvo días pasados en la capital de Guipúzcoa. Unas horas, pero en aquel breve espacio de tiempo pudo comprobar el camarada Manuel Hedilla, el verdadero afecto hacia su jerarquía que siente San Sebastián.

A primera hora visitó el domicilio de la Falange, cuyas dependencias examinó muy detenidamente acompañado del Jefe provincial de Guipúzcoa, camarada Carlos Mayer y otros queridos camaradas de la misma localidad.

De su visita al Centro, el jefe salió altamente complacido.

Más tarde y después de celebrada la misa, a la que asistieron las fuerzas de Falange de Fuenterrabía, Irún, Pasajes y San Sebastián, con bandas de cornetas y tambores, Manuel Hedilla, presencié, situándose en la calle de Hernani frente al Gran Teatro, el desfile de los hombres de la Falange. No estaba el tiempo propicio, pero a pesar de ello, la marcha resultó brillantísima.

El público numerosísimo, exteriorizó su entusiasmo y fervor patriótico aclamando frenéticamente a la Falange de España y teniendo verdaderas muestras de simpatía para nuestro Jefe.

Por la tarde, el camarada Hedilla se trasladó a Irún. Allí se repitieron las mismas manifestaciones que en la Capital. Hedilla volvió a visitar el Centro de Falange de la ciudad fronteriza, saliendo seguidamente con dirección a Pamplona.

Era bien temprana la mañana del lunes cuando en la Vuelta del Castillo de Pamplona, aguardaba en formación la 26 bandera de la Falange, que había de salir como tantas otras, hermanas, para el frente. También con aquella formó una centuria de flechas.

Pero si el sol lucía fuerte y acogedor, el terreno del campo estaba tan blando y embarrado de resulta de la lluvia de los días anteriores que impidió, porque ello hubiera restado brillantez, maniobrar por aquel terreno.

Suena un toque de atención. El Jefe Nacional llega. Revista las fuerzas con Hedilla, a su lado, el Jefe Territorial de Navarra y Vascongadas, camarada José Moreno. Un poco más allá los demás Jefes de Pamplona y su provincia.

Termina la revista. Frente a la Estación de Autobuses, se detiene el Jefe para presenciar el desfile. Y frente a él pasan sus hombres, con la vista fija en la figura severa e imperativa del camarada. Arriba España, es la consigna, y el grito patrio es repetido por todos.

Más tarde, y a la terminación del rápido caminar de los hombres que marchan a la guerra, Hedilla visita el periódico «Arriba España», la Sección Femenina, los cuarteles. Terminadas éstas, otra vez el automóvil y ahora a Sangüesa al Pantano de Yesa, donde comparte con amor de hermano su conversación con los obreros. Estrecha su mano generosa. Inquire las necesidades proletarias, desea conocer las aspiraciones obreras. Para cada uno tiene una palabra amiga, un consejo leal, una acertada advertencia.

Los honrados hombres del trabajo encuentran en el Jefe del Nacionalindustrialismo español, el más fiel camarada. No hay protocolo, no hay antiguo régimen, no hay artificio ni preparación. Hay nada más que verdad, honradez, pan y justicia.

El camarada Hedilla, quiere llevarles a los trabajadores del Pantano, la ortodoxa y el estilo de la Falange. Así le comprenden ellos, y brazo en alto, mano abierta de paz y amor, le saludan y vitorean emocionados.

Después a Sangüesa, la de las torres y los pórticos. El canal. Más tarde el tunel. Hedilla salta ágil al peligro de aquellas tablas, descendiendo hasta lo profundo. Llega al fondo. Arriba, arriba la claridad, en esta hondonada insalubre, oscuridad de miedo y barrizales. Detenidamente, sin prisa, recorre lo que parece la entrada de una mina. Otra vez al aire libre, otra vez los brazos en alto, otra vez la sonrisa del Jefe que se despide con un ¡Arriba España! que le sale mas del corazón que de la garganta.

Todo es claridad en la mañana de luz en Sangüesa. Verdaderamente en España amanece.

A Pamplona otra vez, una visita al Auxilio de Invierno. Los niños pobres encuentran en aquellos comedores, que organizó y creó Falange Española, el alimento del pan y del amor que lo son necesarios.

Calle Mayor. Desfile de flechas y de milicias. Revista del Jefe.

Y al dar las dos, en Pamplona, una íntima comida de fraternidad. No son las cuatro, cuando nuestro Jefe Nacional, empuña el volante de su automóvil y marcha hacia Salamanca. Al estudio de los muchos problemas planteados. A trabajar por España y para España. A vivir nuestro Nacionalindustrialismo por el que combate la Falange.

**¡ARRIBA ESPAÑA!**

Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda. (Agencia de Colaboración).

Febrero

5

VIERNES

«Por el Nacional-sindicalismo perdí, como tantos obreros que como yo sintieron y comprendieron la verdad de nuestros Movimientos, mi trabajo, mi casa, y hube de andar algún tiempo recorriendo España sin poder dormir dos veces en el mismo lecho.

M. HEDILLA»

Romancero en prosa de la Guerra Azul

# El "Flecha" reza...

Por TEOFILO ORTEGA

Es en la noche. El «flecha» se despoja o le despojan—porque puede ser un niño—de la camisa azul; el «flecha» se hunde entre las sábanas y mira a lo alto de la habitación, que es reducido cielo con luz artificial simulando soles. El «flecha» murmura, deslizando las palabras con esa suavidad y ese candor propios de los años tempranos. El «flecha» reza:

Dame, Señor, luz e inspiración para seguir. Puesto que visto la camisa azul, alumbrame el camino, para llegar a conocer en mi mocedad, todo su significado y ofrecerme al sacrificio en ese altar de nuestros muertos y nuestros descendientes, del pasado y del porvenir, que llamamos la Patria.

Hazme sordo, Señor, para que no llegue hasta mi oído la mala palabra; y ciego, para no ver aquél pecado cuya sola visión pueda corromperme.

Dame alas, Señor, para vencer el fango, rebasar la bajeza, esquivar la podredumbre. Dame alas, Señor, para llegar, a través de la Patria, hasta Tí.

Envíame, Señor, el recuerdo del paso de tú Hijo por la tierra. Envíame, porque El fué precursor de todos los mártires y de todos los héroes, y de todos los dolientes. Envíame porque en su martirio y su heroísmo y en su dolor, donde he de hallar reproducido el camino que he de seguir en mi vida sobre la tierra. Envíame para comprender y cumplir con fidelidad estrecha, mi deber sobre el mundo, que ha de ser, por español, digno de tí; por cristiano, digno de ser español.

Ofréceme, Señor, aquella venda sobre los ojos que colocabas, piadoso, sobre la frente de las víctimas dispuestas a morir entre las fauces de las fieras, entre el oro y la sangre de la arena del circo; ofréceme aquella venda que desata luces y suscita es-

plendorosos caminos, enseñando al que ciega que verdaderamente con ella ve; dando valor al que ha de morir, para afrontar el último instante con aquella dulce y firme seguridad de hallar tus brazos, para acogernos como a un madero el naufrago cansado de tanto bracear con las olas, de tanto esquivar y sentirse destrozado por el dolor, que no tiene término ni fondo.

Dame luz para ver siempre a la Patria tal como es; pero verla como una madre anciana y dolorida, que precisa del calor y el esfuerzo de nuestros años mozos, para seguir viviendo. Dame luz para que nunca deje de ver la realidad cruel pero indudable; que la muerte de mi madre, de mi Patria, la desea mi enemigo para perderla y perderme.

Te pido, Señor, para España la sana alegría y el buen equilibrio y la paz venturosa, que merecen los que llevaron tu voz y tu palabra, por todos los países del mundo... Te pido para mi España un gran pastor, mitad religioso, mitad guerrero, como

dictaba en la Era Dolorosa y Difícil nuestro glorioso Ausente, que restañe las heridas y nos funda a todos, al calor de nuestras glorias, en la fragua magnífica de un pasado que no hay pueblo en la tierra que pueda superar. Te pido, Señor, el toque de campanas jubiloso que anuncie el bautismo: España que se llamará de ahora en adelante Azul, bautizada por ti como Jesús fué redimido del pecado de nuestros primeros padres, con el agua purificadora del Jordán: te pido, Señor, paz, ventura, prosperidad para nuestra querida España.

Ya ves, En esta petición, solamente yo estoy ausente. El «flecha» que se viste con camisa azul, le basta con esto. Has permitido que la vista; es a Tí a quien debo tan indecible ventura. Me basta con ello. Para mi Patria, para los míos, te pido todo. No me tengas presente. Si mis mayores, los camaradas de Primera y Segunda Línea, han prestado juramento de morir por la Patria, ¡qué menos he de hacer yo, que juramentarme también a que si ella lo precisa, he de sacrificarme no comenzado a vivir, muriendo «flecha», flor, antes de saber lo que es ser fruto!

Año 1.º de la Era Azul y 1937 de la Era de Cristo.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

## ¡¡ MANCHEGOS !!

Al anterior llamamiento que os hicimos para vuestro alistamiento en las Centurias Manchegas que se están formando, las cuales ayudarán a liberar de la tiranía roja a nuestra patria chica, la Mancha, han acudido algunos manchegos empuñando las armas.

Suponiendo que el resto no lo ha hecho por estar en otro puesto en la retaguardia, procurando que la vida sea normal, nos dirigimos ahora a éstos, en unión de las manchegas, esperando que en vista de que no pueden combatir, nos ayuden con donativos que utilizaremos en vestir a los paisanos ya alistados y que en breve marcharán al frente.

Si no lo hacéis de esta forma, ni sois españoles ni tampoco buenos manchegos; cada uno que mande lo que le permita su situación económica; pero que procure ayudar, pues en estos momentos necesitamos la unión de todos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Jefe de F. E. de las J. O. N-S. de Ciudad Real.

¿Busca V. un periódico de amplia y seria información?  
Suscríbese a "IMPERIO"

Para ello sírvase llenar el siguiente Boletín y enviarle en sobre abierto a esta Administración, franqueado con un sello de dos céntimos.



### Boletín de suscripción

Sr. Administrador de "IMPERIO"  
Avenida de José Antonio Primo  
de Rivera, 6. --- ZAMORA

Don .....  
(Nombre y dos apellidos)

vecino de .....  
(pueblo, línea y cartería)

desea suscribirse al diario «IMPERIO» por un (1) .....  
para lo cual remite por Giro Postal la cantidad de pesetas ..... importe de dicha suscripción.

(Fecha)

(Firma)

(1) Trimestre, 7,50 ptas.; Semestre, 15 ptas.; Año, 30 ptas.

# La Falange en la provincia

De Castroverde de Campos  
C. O. N-S.

En la mañana de hoy y bajo la presidencia del Jefe y Directiva de F. E. de las J. O. N-S., se celebró en su local, atestado de público, una reunión para proceder a la formación de los Sindicatos. Leídas que fueron las normas por que habían de regirse para su ingreso y suficientemente comentadas y aclaradas por el jefe camarada Vázquez, hicieron uso de la palabra Vicario y Martínez, quienes redondearon con acertada explicación hecha con claridad meridiana, las ventajas que reporta la formación e ingreso en los Sindicatos y los fines en el aspecto social en todas sus facetas.

Terminadas estas intervenciones, se procedió a la apertura de inscripción, obteniéndose al pie de unas veinte de obreros no afechos a Falange hasta hoy, augurando un completo éxito en el transcurso de unos cuantos días.

31 enero, 1937.

E. V.

¡ARRIBA ESPAÑA!

De Toro

Camarada Manolo Crespo.

¡Presente!

Nunca pude yo sospechar que estaba tan próximo tu tránsito de esta vida, llena de inquietudes, a la región de la luz eterna; conocí la triste noticia y me resistí a creerla.

La realidad es esto, amigo Manolo, que ocupas un puesto como siempre lo ocupaste, y que jamás faltaste a tu servicio, y hoy lo haces permanente por tu España, a la que tanto amabas. Eres uno más en la lista interminable de los que están en el «puesto que tienen allí»; sobre los luceros, ha-

ces la guarda de los elegidos, que son los que guían nuestros pasos por este valle de lágrimas. Manolo: Ensalzo y alabo tu bondad, tu heroísmo y tu ilusión. Has caído en el campo de batalla, maravillado tu cuerpo bajo la ola criminal del marxismo inicuo y sanguinario, por una causa santa y justa, con la sonrisa en los labios del que sabe morir dando el grito sagrado de ¡Arriba España! donde la muerte es un simple acto de servicio.

No lloréis, padres del infortunado Manolo, que si vuestro hijo ha muerto, ha sido ante los ojos de la humanidad; pero vive ante los ojos de Dios; y contempla desde los luceros a todos sus compañeros que le envidian y que con su mano extendida hacia el cielo parecen encaminar su alma por la senda de la felicidad celestial.

Dentro de vuestro dolor debéis de tener el orgullo de haber dado un mártir al mundo, un héroe a la Patria y un ángel al cielo, y que con sus oraciones amortiguará vuestro dolor, en cuanto cabe; y llevaréis sobre vuestro corazón la Medalla del Sufrimiento por la Patria, que vuestro querido hijo os donó en su agonía.

Oremos por el camarada Manolo, y no desfallezcamos, que aunque su cuerpo ha muerto, su alma está gozando del Todopoderoso en el cielo y su pensamiento y su recuerdo será siempre entre nosotros.

Manolo Crespo ¡Presente!  
Manolo Crespo ¡Presente!  
Manolo Crespo ¡Presente!

Pedro MOLDONAL  
¡ARRIBA ESPAÑA!

Toro 1937.

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS

Teléfono de IMPERIO 1570

Hierros - Ferrería

FLAVIANO BALLESTERO

SAN GIL, 7

Batería de cocina

TUBERIAS

Artículos Agrícolas

(13)

LA UNICA

PELUQUERIA DE SEÑORAS que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones

Calle de Calvo Sotelo 19, Pral.-ZAMORA (1)

FARMACIA

REBOLLO

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS QUIMICAMENTE PUROS

CALLE DE LA FERIA, 22  
TELEFONO 1417 (12) ZAMORA

Los Flechas agradecerán a V. la entrega de un libro para su Biblioteca, instalada en el Cuartel de Flechas, — San Pablo, 8. —

**Notas del Gobierno civil**

Cantidades entregadas al excelentísimo gobernador civil y depositadas en el Banco de España con el destino que se indica.

Don Hefodoro Rodríguez Sevilla, de Pinilla de Toro, 24 pesetas para la Cruz Roja de Zamora.

Doña Antonia Rodríguez de Zamora, 15 pesetas para la suscripción nacional.

Don Jacinto Martín, hortelano de Toro 8 pesetas para la suscripción nacional.

Don José Prada Panero, de Toro, producto de bailes celebrados en dicha ciudad 400 pesetas para la suscripción nacional.

Don Virgilio Sevillano Carbajal vecino de la Haya (Países Bajos) 50 pesetas para la suscripción nacional.

El Alcalde de Tapiotes en representación de los vecinos Trinidad de Anta, Magdalena y Felicísimo Rando Osorio 50,10 pesetas para la suscripción nacional.

El señor cura párroco de Villalbo, de responsos de un funeral de un soldado fallecido en el frente, 8 pesetas, para la suscripción nacional.

Don Felipe Pérez González y doña Juliana Ledesma, maestros, niñas y niños, de Porto de Sanabria, 33'05, para la suscripción nacional.

Doña Mercedes Crespo Asensio, maestra de la escuela mixta, de San Pedro de las Cuevas y niños de la misma, 10 pesetas, para la suscripción nacional.

El alcalde de Uña de Quintana, 50 pesetas, para la suscripción nacional.

La Cofradía de la Purísima, de Castroverde de Campos, 50 pesetas, para la suscripción nacional.

Doña Marcelina Delgado, de Santa María de Tera, un pendiente de oro para la suscripción nacional.

Don Mateo de Castro, párroco de Pinilla de Castro, un monedero de plata, para la suscripción nacional.

Don Ascencio García y su señora Fermina Gutiérrez, de Perilla de Castro, una alianza y una sortija de oro y un rosario de plata, para la suscripción nacional.

Don Faustino Castaño Alfageme, de Peleagonzalo, dos hebillas y una cadena de plata para la suscripción nacional.

Doña Juliana Callejo Castaño, de Peleagonzalo, una alianza de oro y una sortija de plata (2.º donativo) para la suscripción nacional.

Zamora 5 de febrero de 1937.

**De la Audiencia**

*Sentencia*

Por la Audiencia provincial, se ha dictado sentencia absolutoria, a favor de Basilio Gómez San Martín, acusado que fué del delito de abusos deshonestos y a quien defendió el letrado don Segundo Vilorio.

**Movimiento de población**

**Nacimientos**

- María del Pilar Mozo Herrero.
- Amparo Francisco García.
- Manuel Merchán García.
- Julio Platón Pérez.

**Defunciones**

- Gonzalo Rodríguez Radillo Diez, de 20 años.
- José Ferrín García, de un mes.

**Teléfono de IMPERIO 1570**

**VIDA LOCAL**

**Para los malos patriotas**

La recaudación del «Día del Plato Unico», se ha ampliado a hoy viernes y mañana sábado, en vista de la notable disminución en los ingresos obtenidos con relación a las recaudaciones anteriores.

Nosotros, ante este hecho verdaderamente vergonzoso, no podemos por menos que expresar públicamente desde estas columnas, nuestro descontento con esas personas, malos patriotas, que aún les parece poco el

esfuerzo que en los frentes de combate realizan los salvadores de la Nueva España y que a no ser por ellos, hubieran perdido cuanto poseían. Y como siempre ha sido—es hoy nuestra nueva llamada y nuestra

**En el entierro de nuestro camarada Gonzalo R. Radillo, que se celebró ayer, constituyó una gran manifestación de duelo**

Para honrar dignamente la memoria de este nuevo héroe de la Falange zamorana serían pocos cuantos elogios le tributásemos desde estas columnas y por otro lado, nuestra gloriosa Institución azul no acostumbra a ornar a sus muertos con la guirnalda del floriqueo, ni el encomio exagerado, si no que se limita serenamente a dar la noticia de su muerte lanzando a los aires un ¡PRESENTE! más. Un grito que lo dice todo y que expresa la pena, el sentimiento de la partida del camarada querido y la alegría por ser uno más de los nuestros el que fué hacer guardia sobre los luceros, como reza nuestro himno de lucha y de esperanza.

Ahora bien, lo que no podríamos silenciar, sería ese acto emocionante que se celebró ayer y en que el pueblo zamorano respondiendo una vez más a sus anhelos de redención, conocedor de lo que es y lo que significa la Falange, demostró palpablemente su adhesión hacia ella.

Hacia las cuatro de la tarde comenzó a afluir gran cantidad de público a la Plaza del Hospital de la Encanación donde estaba instalada la capilla ardiente. El cadáver fué sacado a hombros de varios camaradas y colocado en el coche fúnebre al que daban escolta milicianos de Falange Española y del Requeté. El féretro iba envuelto en la bandera nacional y la de Falange, llevando varias coronas, postrer obsequio de los camaradas. Seguidamente comenzó el desfile de la comitiva hacia el Cementerio, que fué presenciado por muchas personas, que saludaban respetuosamente y prorumpían en los vivas de costumbre. Figuraban en la presidencia del duelo, el hermano del finado, José María, nuestro jefe provincial, Ricardo Nieto y las representaciones de todas las Milicias, Autoridades de la capital e Institutos armados, a los que seguía un numeroso público de todas las clases sociales, así como todos los Jefes de la Falange.

Seguían las Milicias de Falange, de primera y segunda Línea, la Sección Femenina y los «Flechas» con banderas, banda de cornetas y tambores, escuadra de gastadores y secciones ciclistas. A continuación las Milicias de Acción Popular, Requeté y Renovación Española, así como la Banda de Música del glorioso Regimiento de Infantería de Toledo, en

cuyo tercer batallón prestaba sus servicios como voluntario falangista agregado, el llorado camarada Gonzalo R. Radillo.

Poco antes de llegar al Camposanto, desfilaron ante el cadáver las milicias mencionadas, despidiéndose el duelo y regresando a nuestra capital las Autoridades, continuando gran cantidad de público hasta el Cementerio, donde se dió sepultura al cadáver de nuestro camarada. Ante su tumba pronunció breves palabras el jefe provincial de la Falange para ensalzar la vida del caído, de quien dijo había sido toda ella una profunda impaciencia, que le había llevado a dar su vida por España. Terminó diciendo: «Gonzalo R. Radillo...» y un grito unánime de ¡PRESENTE! llenó de cálidos ecos la monotonía del sagrado lugar, dándose nuestras consignas de rigor.

Esta mañana a las nueve se celebró en la iglesia de San Torcuato, una misa por el alma de Gonzalo R. Radillo, a la que asistieron además de algunos de sus familiares los jefes de Falange Española de las J. O. N-S.

Desde nuestro diario, deseamos resignación a toda la familia dolorida, para encomendar a Dios en sus oraciones al glorioso caído y sobrellevar con resignación y con orgullo, la pérdida de quien con tanto ahinco supo defender a España en vida y caer como un héroe en el campo de batalla.

Por última vez. Camarada Gonzalo Rodríguez Radillo.

¡PRESENTE!

¡ARRIBA ESPAÑA!

**A la memoria de un héroe**

Otro camarada más ha ido a engrosar las ya nutridas filas de los falangistas caídos que donaron su vida generosamente, en holocausto de la Patria.

Y fuiste tú, camarada Gonzalo Rodríguez Radillo, el que con ese gesto tan loable de altruismo y generosidad, sacrificaste tu vida joven, tu porvenir brillante, en una palabra, todos los bienes terrenos apetecibles, para trasladarte a la maravillosa región de los luceros. A esa región solamente accesible a los héroes como tú. Pero no te preocupes, tu esfuerzo no será baldío; tu sacrificio no será estéril; te juramos por el santo nombre de la Falange, que si fuera preciso a tu sangre derramada tan generosamente, se unirá la nuestra, para que en torrente impetuoso se conviertan en abono fecundo que haga germinar la España que tú ansiabas.

Camarada Gonzalo, hace aún muy pocas horas que te separaste de nosotros para recibir el beso frío de la tumba y mi imaginación aún calenturienta no da crédito a la triste realidad a que tengo por desventura que acostumbrarme. Todo me parece una pesadilla...

Por mi mente van desfilando en macabra procesión todas las estampas de tu vida. todo tu venturoso pasado.

Aún recuerdo con toda minuciosidad de detalles, aquella conversación que sostuvimos con algunos estudiantes extremistas en los fríos Claustros de la Universidad de Salamanca, aquella tarde estival en la época de los exámenes. Parece que oigo todavía el eco de tu voz, exponiendo el rumbo que hablan de tomar los acontecimientos. Recuerdas, cómo algunos de ellos, llegaron a ca-

lificar de loco y de visionario!... ¡Cómo se acordarán ahora de aquella maravillosa profecía!

Conservo aún en mi poder las cartas que me escribiste deste el frente dandome cuenta de los combates en que habías tomado parte. Que valor. Que patriotismo, que espíritu de sacrificio y de abnegación, el tuyo...

Todo el pueblo de Zamora conoce conque alegría, conque entusiasmo, recogiste las tomas de Toledo y Oviedo.

Camarada Gonzalo Rodríguez Radillo, la Falange está orgullosa de que hayas ido a engrosar la Guardia Azul, la guardia sobre los luceros que brillarán eternamente.

Camarada Gonzalo Rodríguez Radillo por última vez con el brazo en alto te digo PRESENTE.

Eugenio Diez Seco.

comiseración a la vez—para los que tienen mucho y se niegan a aportar unas monedas al sacrificio común que para ellos no lo supone de ninguna índole. No quieren abrir los ojos de una vez ante el ejemplo de los que muy poco tienen y se apresantan a entregar su óbolo a esta obra magnífica de patriotismo.

Una vez más nos dolemos de este hecho. Nos consta que el señor Gobernador está dispuesto a imponer severas sanciones a los que no contribuyan al «Día del Plato Unico». Para nosotros mismos nos consuelan las palabras del general Mola: «Haremos que el que tiene mucho lo reparta con el que no tiene nada». Y entonces la lección será verdaderamente vergonzosa para esos que no quieren enfrentarse con la realidad, sumidos en el egoísmo.

Aún están a tiempo. Quizá recapaciten. Si así es, se logrará la verdadera justicia social. En otro caso recaiga sobre ellos el baldón del castigo merecido.



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

**Don Dionisio Alba Pardo**

Falleció en Madrid, el día 7 de Febrero de 1936, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña María Marcos Segovia; hijo don Dionisio y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia al funeral que por su eterno descanso se celebrará el día 6 de los corrientes, a las ocho y media, en la Iglesia Parroquial de San Juan de Puerta Nueva, así como a las misas de siete, siete y media, ocho y nueve en la misma Iglesia y Exposición de S. D. Majestad, desde las tres a las seis de la tarde en la Iglesia de Nuestra Señora del Tránsito, el mismo día. El día 7, a las ocho, misa en el Colegio Sadel de Usera y el mismo día, más el 8 y 9, a las siete, en la Iglesia de Nuestra Señora del Tránsito.

Por cuyos favores les quedarán sus deudos profundamente agradecidos. Zamora 5 de febrero de 1937.

El Excmo. Prelado de la Diócesis ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

(No se reparten recordatorios).

**Casa de Socorro**

En este benéfico establecimiento se prestó ayer asistencia facultativa a la anciana de 64 años, Luisa Rey, que vive en San Andrés, 23, y que presentaba una herida cortante en el dedo anular de la mano izquierda, suturada con un punto.

—Pilar Cabrero, de 8 años, con domicilio en la Vega, 12, fué curada de una herida cortante en el tercio inferior y cara interna del antebrazo izquierdo que interesa las partes blandas, con dos puntos de sutura, y que se causó con el casco de una botella.

¡ARRIBA ESPAÑA!!

# Ultima hora de nuestra información

## Una Agencia francesa descubre el nuevo plan de los rojos españoles

### Crónica telegráfica

En Madrid aparecen pasquines pidiendo la rendición

Por el TEBIB ARRUMI

Navalcarnero.—El barómetro se ha cansado de subir y hoy inicia un descenso lento, pero progresivo, al mismo tiempo que el cielo se cierra aún más que en los días anteriores. Sin embargo, no ha llovido hasta la hora de telegrafiar, aun cuando la amenaza de nuevo chubasco parece inminente. Menos mal que el viento ha cambiado un poco hacia el tercer cuadrante, y se ha hecho más fuerte, lo que contribuye, a falta de acción solar, a secar y orear los campos.

Calma absoluta en el frente, con el habitual fuego de cañón en términos discretos y tal cual tiroteo en algunas líneas de trincheras, especialmente por el sector de nuestra izquierda, por donde el enemigo está con recelo y muy vigilante.

Se ha pasado a nuestro campo un seminarista de Ciempozuelos y un muchacho de Falange. Su información es de alto interés, sin que nos sea posible avanzar de ella más que la rotunda afirmación de que el problema esencial de Madrid es de alimentación y el de evacuación; aquél, porque cada día es más grave, siendo diarios los conflictos de carácter tumultuoso que se originan en las colas de aprovisionamiento a causa de las trabas que se ponen al vecindario civil para el reparto de las materias más imprescindibles para la vida cotidiana; y éste, porque nadie se aviene a abandonar Madrid, aun cuando en estos últimos días, para animar a las gentes a salir de la capital, delante de los que acceden a irse, se sellan y precintan los domicilios, como garantía de que no serán requisados apenas vuelvan la espalda sus dueños. Pero las gentes comprueban que no se trata de una verdadera ga-

ranfa de seguridad contra la expoliación y el bloqueo, porque sellos y precintos no sirven de nada en cuanto un grupo de faistas o cenetistas se empeñan en robar cuanto en las casas sin vecinos se encierra. Por eso y porque siguen llegando diariamente muchas más personas de las que la evacúan, la población de la capital pasa del millón de habitantes, y como no hay abastos ni para la tercera parte, cada día se hacen más crueles los efectos del bloqueo y más inquietante para los dirigentes rojos la protesta latente de quienes ven cómo pasan los días sin que se ponga remedio a sus apremiantes necesidades, y sin que el cerco se afloje en lo más mínimo, sino que, antes bien, cada día se hace más fuerte, más asfixiante.

Los dirigentes rojos de Madrid pretenden en estos días inspirar cierta confianza entre los no extremistas de Madrid, asegurando que no hay más autoridad que la del Gobierno, ni más ejecutores de sus órdenes que los agentes oficiales de la Dirección de Seguridad. Pero como la realidad contradice estas buenas palabras y propósitos, taimadamente tranquilizadores, de los dirigentes, y se sigue encarcelando a las gentes porque si, matándolas sólo por sospecha, pues sigue el desconcierto aumenta el malestar y se hacen más insoportables los azotes del mal estado sanitario, el hacinamiento, el frío y el hambre. Y todo ello se traduce en los cada día más numerosos pasquines con que amanece a diario Madrid pidiendo la rendición sin más condiciones que las que quiera dictar la generosidad del Ejército español.

### Prieto va recobrando la razón

Valencia.—El ministro del Aire, Prieto, ha hecho unas declaraciones a un enviado de Prensa extranjera, en las que ha manifestado se encuentran ante un problema pavoroso, puesto que de los doce millones de habitantes—dijo—que se encuentran a nuestro lado, cuatro no pueden ser atendidos en la forma debida, ante la escasez de víveres conque tropezamos. Cometimos el error de arrasar las cosechas y como toda la región productora de trigo se encuentra en poder de los nacionales, el problema del pan se nos presenta verdaderamente con caracteres alarmantes.

Interrogado sobre el resultado de la lucha entablada, Prieto respondió seriamente: «Nadie sabe lo que puede ocurrir. Quizá lo sepan en las trincheras enemigas».

### El infierno flotante

Roma.—El buque rojo cargado con trigo ruso sigue deambulando por el Mediterráneo en espera de encontrar un puerto donde poder atracar. Se sa-

ducta de los milicianos afectos a la política de Oliver, y éste, a su vez, por culpar a la mole roja de ser el causante de los recientes fracasos políticos del Gobierno rojo, ya que, como se sabe, es el brazo derecho del embajador ruso Rosenberg.

### Explicaciones marxistas

Londres.—El Gobierno británico ha recibido la respuesta del de Valencia a la nota enviada por el primero sobre el bombardeo por los rojos de un buque inglés, so pretexto de haber sido confundido con el «Canarias».

### Kleber ya no quiere líos

Londres.—«Morning Post», publica una información dando cuenta de que el generalísimo Kleber, había entregado su dimisión, habiendo rechazado el mando de la Capitanía General de Málaga que se le había ofrecido. Un oficial ruso ha manifestado que el generalísimo dimitido habló mucho de la actuación de la Brigada Internacional y muy poco del Ejército republicano del pueblo. El comandante Han, judío alemán, ha sido encargado del mando de la columna de internacionales.

### El material recogido

Bayona.—En poco menos de un mes, los nacionales han recogido a los marxistas españoles un millón de cartuchos, 1.200 fusiles, 47 ametralladoras, un puesto de Radio, ocho tanques rusos, seis tanques franceses, 14 cañones, 25 granadas y diverso material sin clasificar aún.

### CARTELERIA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

#### Teatro Principal

Hoy viernes. Butaca, 0,55  
La sugestiva comedia dramática «Paramount»

#### Maridos errantes

Creación de Clive Brook con V. Osborne

El domingo: DEBUT  
COMPANIA DE COMEDIAS

#### CARMEN DIAZ

Temporada de Carnaval

A las SIETE Butaca, 3'00  
La bonita comedia de Quintero y Guillen.

#### COMO TU NINGUNA

Obra escrita para CARMEN DIAZ  
A las diez y media Butaca, 2'50  
ESTRENO de la comedia de Escudero y Paz.

#### LAS CINCO ROSAS

(Con asistencia de los autores)

Reposición del entremés de los Quintero

#### EL AGUA MILAGROSA

(Función dedicada a beneficio de FALANGE)

#### Nuevo Teatro

Mañana sábado: Butaca, 0,55  
La emocionante película «Paramount»

#### Un hombre de mundo

Creación de William Powel con Carole Lombard.

## ULTIMAS NOTICIAS

### La desesperada situación de los rojos

París.—Una Agencia francesa ha revelado importantes detalles sobre un informe del diputado francés André Martí, a propósito de la situación desesperada de los rojos en España, especialmente en Madrid.

En dicho informe se dice, que han llegado Araquistain y el secretario del comunismo francés, Dauret, dispuestos a adoptar enérgicas medidas y a jugarse el todo por el todo para salvar a los rojos de un desastre catastrófico. Se propone, para ello, el enrolamiento de otros 40.000 extranjeros y la adopción de ciertas medidas para evitar la desertión de extranjeros de las filas rojas. Dice Martí que si no se hace esto, Madrid no podrá resistir. Para demostrar esta afirmación, agrega que en Madrid han muerto el 53 por 100 de los combatientes; pues solo entre los voluntarios franceses el número de bajas asciende a 7.750.

Desenvolviendo su plan para hacer frente a esta situación angustiosa de Madrid, proponen, además, la nacionalización de los combatientes internacionales; nuevo reclutamiento de voluntarios, mediante el abono de trescientos francos; nombramiento de Kleber para el mando de las fuerzas rusas que luchan en Madrid; impedir que en lo sucesivo se pueda ir a Barcelona desde Francia sin un visado del Comité de Defensa, establecido en Perpignan, en la Avenida Joffre número 43, y apertura de un crédito a favor del comunista suizo Nikot, el cual se encargará del reclutamiento y de la compra de armas. Dauret ha conseguido de Canallero que en lo sucesivo el oro español sea administrado por los comunistas franceses, para lograr mejor el desarrollo de sus planes, y, ya en consonancia con esto, ha llegado el día primero la primera remesa de oro, consistente en doscientos cincuenta kilos, valorada en un millón ochocientos mil pesetas.

### Lo que pide Inglaterra

Londres.—El Gobierno inglés ha reclamado al rojo de Valencia, dos millones de libras, como indemnización al bombardeo por la aviación roja de un buque de aquella nación, cuando éste se hallaba a la salida de Sevilla, en aguas libres.

### Continúa el contrabando

París.—Procedentes de Holanda, han pasado por territorio francés cuatro camiones cargados de material de guerra. También se sabe ha llegado al Havre un vapor extranjero cargado con aviones de procedencia norteamericana, desmontados y diverso material con destino, también, a los rojos españoles.

### La visita del ministro turco

Belgrado.—El ministro turco de Relaciones Exteriores, ha sido recibido por el Presidente del Consejo. La entrevista fué cordialísima, habiendo sido obsequiado dicho ministro con un banquete.

### Gravísimos desórdenes en Rusia

Varsovia.—Noticias procedentes de Moscú aseguran que se han producido gravísimos desórdenes en Rusia, con motivo de los fusilamientos últimamente realizados. En los montes Urales, la G. P. U. ha tenido que recurrir a las armas para sofocar la revolución. Se sabe que grupos de obreros recorren las calles de algunas capitales rusas prendiendo fuego a algunas casas. La situación amenaza seriamente al propio Gobierno de Moscú.

### Un agitado debate

París.—Esta mañana se ha iniciado un agitado debate en la Cámara, que continuaba en las primeras horas de la tarde. Fué promovido por el asunto del crédito extranjero solicitado por el Gobierno del Frente Popular. El Ministro de Hacienda ha intervenido varias veces, hasta ahora con poca fortuna.

### Un viaje de Lymberg

Ciudad del Vaticano.—Esta mañana ha llegado a Roma, el famoso aviador Lymberg acompañado de su esposa. El objeto de su viaje es conocer los tesoros del museo del Vaticano, el que recorrió acompañado por el Director de aquel, señor Morgan.

Lymberg salió encantado de su visita.

## Extranjero

### Choque de aviones

París.—Comunican de Dakar, que mientras efectuaban maniobras, chocaron dos aparatos del portaaviones «Dean» pereciendo sus seis tripulantes.

### Soldados muertos

Roma.—Se confirma la noticia de que, mientras se efectuaban unos ejercicios, fueron sorprendidos por una tormenta de nieve, pereciendo bajo ella, un oficial, dos suboficiales

y quince soldados de la décimo octava Compañía del Batallón de Cazadores alpinos.

### Cada día el dique será más fuerte

Budapest.—El príncipe Starembeg ha hecho unas manifestaciones a los periodistas en las que dijo que no sólo las grandes potencias mundiales deben apoyar a los nacionalistas españoles, sino que para todo ser civilizado es esto un deber, por defenderse en aquella nación la paz mundial y la fe.

En Austria—terminó diciendo el Príncipe—la Legión de Hierro cuidará de cerrar el paso a todo invasor comunista.

ORIENTACIONES ECONOMICAS

# LA MONEDA

Difficil es tocar a cualquier tema de índole monetaria, y más difícil todavía exponer soluciones a sus complicados y heterogéneos problemas; pero cuando el caso presenta señales inequívocas de enfermedad, toda la fila de técnicos y aficionados a estos estudios hemos de dar un paso al frente y mostrar una idea o formular un juicio, a fin de obtener, por selección de las diversas opiniones, el mejor diagnóstico y terapéutica para aliviar y mejorar la situación. No hacerlo, es tirar las armas en momento de peligro, y por consiguiente, un delito de traición.

Sin justificación sólida, se observa estos días el entardecimiento en la circulación de la moneda de plata. Tal fenómeno, no es otra cosa que lo sintetizado por Gresham: «Cuando en un país circulan dos monedas con igual poder liberatorio, la moneda que resulta mejor». Claro está que en el presente caso se consideran más fuertes los efectos que las causas, y obedecen más bien a un pánico colectivo. Es la voz de «Fuego» pronunciada en la sala de espectáculos, con perversa intención, para producir en la muchedumbre una huida atropellada, precursora de la catástrofe. Semjante estado debe desaparecer apelando, si fuera necesario, a medidas enérgicas que aplasten cualquier intento de maldad.

Es médula de la cuestión, la desaparición de oro de las reservas del Banco de España. La rapiña marxista dejó la circulación fiduciaria sin la necesaria cobertura metálica, y disminuyó, por tanto, su grado de convertibilidad. El reflejo inmediato, es la

ausencia de la moneda que se cree mejor, del mercado, y para suplir su falta, hay que emitir mayor cantidad de billetes, procedimiento que conduce a una considerable inflación y provoca la subida general de precios, o sea, la carestía de la vida. Mantener la misma circulación fiduciaria sería ir directamente a una paralización de negocios que colocaría en trance de ruina nuestro comercio.

Tales efectos, verdaderamente ciertos, tendrían la indicada repercusión si se abandonase la moneda al libre albedrío. Ahora bien, una política monetaria adecuadamente orientada, puede aminorar, corregir y hasta eliminar dichos reflejos.

En primer lugar, el momento no es tan crítico como la gente cree, Los «imponderables» actúan ventajosamente para nuestra moneda, por reacción favorable del estado psicológico. La claridad del horizonte despejado en que se ve la España nueva, con el resurgir de todas las actividades, tiene más importancia que el oro acumulado; es el bello amanecer que inunda de optimismo los corazones. Y un pueblo alegre, de suelo rico, sale airoso, con suma facilidad, de situaciones un tanto difíciles. La seguridad estable de un Estado es la mejor reserva para dar

valor a la moneda, pues para el acreedor es de mejor solvencia la firma del caballero que el oro del judío. Alguna nación atravesó situación bastante menos diáfana que la nuestra, ya que estaba con su economía derruida, gravada con fuerte Deuda exterior y bajo la influencia de una gran derrota; sin embargo, gracias a la inteligencia y fe de sus hombres, resurgió de sus cenizas con más ímpetu que antes; fué que la inteligencia indicó la buena dirección, y la fe apartó los obstáculos que no era capaz de mover la fuerza de sus atletas.

Medida conveniente, y tal vez imprescindible para encauzar en debida forma esta situación, sería proceder, con la premura que las circunstancias aconsejaran, al estampillado de billetes en el territorio afecto al legítimo Gobierno del Estado español, y en las demás zonas inmediatamente después de ocupadas. Para el estampillado, convendría el sistema de exigir la presentación de billetes, en unión de las declaraciones juradas oportunas, que servirían de adecuado control y justificación de propiedad. Es a su vez aconsejable, que el exceso de billetes sobre las necesidades normales inmediatas, se conserve en cuentas corrientes bancarias, con lo que se facilitan medios de pago al mercado, se da mayor velocidad a la

circulación y permite el aumento de volumen en los negocios.

Sería preciso, asimismo, evitar el atesoramiento de la moneda de plata. Basta con señalar el límite de ellas en poder de los particulares, e imponer fuertes sanciones a los contraventores, llegando a la condena con prisión cuando se advierta una maniobra con intento de lucro o un excesivo acaparamiento. El duro que circula se cambia por lo general cuatro veces al día; satisface, pues, las necesidades de cuatro duros, mientras que el que se atesora queda inutilizado para el comercio.

Simultáneamente, se irá a la constitución de nuevas reservas propiedad del Estado, valiéndose de los donativos y adquisiciones en oro y de la recogida de plata no acuñada. Conseguida la totalidad o parte de la reserva metálica que se creyera pertinente, y una vez efectuado el estampillado, se dispondría la emisión por el Estado de una serie de billetes con curso forzoso y poder liberatorio ilimitado. Los billetes del Banco de España se llevarían a conversión forzosa a la par con el nuevo papel, reservándose el Estado el privilegio de emisión. Para los pagos internacionales, se crearía el «billete de exportación», con aval preferente de las reservas oro y en su caso con la garantía de productos exportables, y su valor guardaría relación con el que circulara en el territorio nacional, ya

que la asimetría de ambos valores provocaría el movimiento de mercancías al exterior, a bajo precio, que desequilibraría por completo el sistema económico; pero mientras sea factible, se saldará el déficit exterior resultante de la compensación de los créditos activos y pasivos, con divisas extranjeras que fueran puestas en el país de más transacciones con el nuestro, a disposición de un Banco de solvencia internacional.

Desde luego, que durante largo tiempo tendremos que ir a la instauración de un régimen similar al de economía cerrada, adaptando la producción al consumo, restringiendo en lo posible las importaciones hasta una cifra semeiante a la de exportaciones, y haciendo disminuir el saldo deudor de la balanza internacional de pagos. Percatémonos también que el encarecimiento de la vida es lubricante que facilita las exportaciones, ya que el comerciante exportador tiene que cobrar en divisas extranjeras, lo que supone una prima en la reducción a pesetas de la moneda cotizada en alza; efectos contrarios se producen para las importaciones. Por tales razones, a la larga puede llegarse a una verdadera estabilidad del comercio exterior y saneamiento de nuestro signo monetario.

Síntesis de las anteriores apreciaciones, es que, con pequeño sacrificio, salvaremos la actual situación, y levantaremos el edificio económico que sea ordenamiento real de nuestra riqueza. Hace falta mirar alto y lejos y tener confianza en el porvenir. La primera inyección de vitalidad, hemos de darla cuantos sentimos el orgullo de ser españoles. Es tan fácil como claro; se reduce a tres palabras: patriotismo, patriotismo y patriotismo.

ENRIQUE ESTEBAN

## MAGIN PRIETO PRIETO

Tejidos de lana, seda y algodón

Las mejores calidades y gustos más selectos

PRECIOS RIGUROSAMENTE FIJOS

Ramos Carrión, 1 y 3. -- ZAMORA

(6)

## Poseedores de valores del Estado

y especiales, que tenéis que hacer declaraciones juradas y detalladas de cuantos poseáis ANTES DEL DIA 9 de FEBRERO ACTUAL; para asesorarse bien y no incurrir en omisiones que les perjudicarían, diríjanse con urgencia a

## Pablo y Benito Junquera

CORREDORES OFICIALES DE COMERCIO

quienes se encargan de hacerlas con precisión y presentarlas en Hacienda por su mediación por ser también Gestores Administrativos Colegiados (antes Agentes de Negocios).

SANTA CLARA, 33 Y 34  
(Frente al Banco de España)

TELEFONO 1611  
Zamora (17)

¡Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!

PRECIOS ESPECIALES

El «HIMNO» de FALANGE en discos  
Insignias de FALANGE varios modelos

Retratos del Generalísimo  
Franco y Primo de Rivera

GRAN BAZAR de

Salvador García Vilaplana

Santa Clara, 2. Zamora

(15)

## Cruz Roja Española

MUY IMPORTANTE

Se advierte a las personas que deseen adquirir informes de familiares residentes en territorio español no liberado, que según órdenes recibidas de la Delegación Internacional de la Cruz Roja en Burgos, las peticiones de informes deben hacerse precisamente en las fichas que se facilitarán en esta Oficina (Diputación provincial) escritas a máquina; no admitiéndose de otra forma en la Delegación Internacional.

Asimismo no admite peticiones de noticias para el territorio de Asturias no liberado por no haber en el mismo representación oficial.

Zamora, 11 de enero de 1937.—El presidente delegado.

## “EL NOROESTE ZAMORANO”

(Sociedad Anónima)

Transporte de viajeros de Zamora a Puebla y Benavente a Mombuy.

## Salida de Puebla

A las siete de la mañana.  
— Y de —

## Zamora y Benavente

(16) — A las tres de la tarde.

## Entre dos amigos

¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; ¿y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

## Casa MATOS

Puentica, 1 (11) ZAMORA

## Almacenes García

Adquiera sus prendas de invierno en esta casa

En gabanes y pellizas de caballero los SURTIDOS más completos

TEJIDOS - GENEROS DE PUNTO - CONFECCIONES

Ramón y Cajal, 19 y 21 (5) ZAMORA

## Gran Restaurant Abrigos y Pellizas

«LAS CUATRO NACIONES»

Servicios esmerados

Precios económicos

Plaza Mariano Benlliure número 6 Zamora. — Teléfono 1625 (9)

TEJIDOS Y

CONFECCIONES

EL MEJOR

SURTIDO

EN

CAMISAS

DE

FALANGE Y

CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Teléfono de IMPERIO 1570

en las MEJORES condiciones de PRECIO en la : : : : :

## Casa de los GABANES EMILIO PRIETO

Sagasta, 35 (4) ZAMORA

Viuda de

## Florencio Rueda

ALMAGEN DE COLONIALES

FABRICA DE

Harinas y Jabones

(14) ZAMORA

Teodoro Cifuentes



## Por los caminos del triunfo

### Disposiciones oficiales

#### Aumento de las tasas Postales

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica el decreto número 202, por el que, para dotar de recursos económicos al Patronato Antituberculoso, se aumentan en un doble de su valor ordinario las tarifas postales.

Este aumento tendrá lugar solamente todos los días 10 de cada mes, con carácter obligatorio, a cuyo fin se pondrán a la venta los oportunos sellos especiales, de los cuales pueden usar cuantos lo deseen fuera de esa fecha, siempre que representen el doble del valor de la franquicia que deseen utilizar.

#### Auxilio de Invierno

Del Gobierno General del Estado, se publica una orden por la cual, a propuesta de Falange Española de las J. O. N. S. se establecen con carácter general, las cuotaciones públicas, con destino al fondo de Asistencia Social, conocido con el nombre de Auxilio de Invierno.

#### Un donativo a Falange

Sevilla.—Los católicos ingleses, que desde el principio de nuestra guerra han mostrado especial predilección por los soldados azules, cuyo heroísmo admiran profundamente, han enviado, con destino a la Falange de Sevilla, OCHO MIL JERSEYS y CINCO MIL pares de calcetines, espléndido donativo que la Falange agradece vivamente, tanto por lo material del mismo como por el afectivo.

#### Todo es de ellos

Milán.—La emisora catalana, Radio Barcelona, al transmitir la sección de anuncios, decía ayer: «Gran liquidación de géneros blancos, a precios reducidísimo. Almacenes «El Siglo C. N. T.»

Se aprecia en esa noticia que esos célebres almacenes, como otros muchos, han sido objeto de incautación, y, siendo así nada nos extraña que liquiden los géneros a precios reducidísimos. Hasta regalados pueden darlos: ¡Para lo que a ellos les han costado!

Algo parecido sucede con los salones dedicados a cines y teatros en Madrid: todos, después del nombre, lucen la coiletila consiguiente: «C. N. T.» y «U. G. T.» Claro que en Cataluña los ugetistas no pinchan ni cortan. Allí, los que lo hacen todo, son los de la F. A. I.

#### La reconstrucción del Alcázar

Como se ha anticipado, han dado comienzo las obras de reconstrucción de lo que se considera como un templo del heroísmo hispano. Será nuevamente destinado a ser la cuna de la gloriosa Infantería española.

EDITORIAL IMPERIO - ZAMORA

Dicha orden, que daremos integralmente en líneas generales comprende las normas a que han de ajustarse dichas cuotaciones, las que se harán entregando un emblema a cambio de una moneda--entrega voluntaria--de treinta céntimos.

La cuotación será hecha, necesariamente, por señoras de Falange Española, utilizando para ella, huchas precintadas, y en las cuales el donante depositará su aportación metálica, estando prohibida la entrega del donativo en mano.

Los días designados para la cuotación serán los primeros y terceros sábados de cada mes, para las capitales de provincia, y los domingos siguientes para los demás pueblos de ellas.

#### Para los catedráticos de Universidad

Por otra orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, se prohíbe que los catedráticos de Universidad perciban otro sueldo que el que le corresponda por el puesto que ocupen en el escalafón de su categoría

#### Más disturbios

Lisboa.—De nuevo se han producido graves disturbios en algunas localidades alicantinas. Se dice que el Gobierno rojo, siguiendo las normas dadas por el sanguinario Galarza, ha enviado fuerzas para someter a los rebeldes. Lo conseguirán, por la violencia; pero el descontento cunde, el malestar se abre cada vez camino más ancho hasta que llegue un día en que arrollen a sus verdugos los campesinos que, quizás tardamente, empiezan a revelarse contra ellos.

#### Una actitud digna

La Habana.—Un grupo de estudiantes extremistas se dedicó a hacer una colecta con destino a los rusos de España. Percatadas de ello las autoridades, intervinieron, procediendo a la detención de la titulada Comisión de recaudación e incautándose de la cantidad recaudada, que ascendía a unos mil quinientos pesos.

#### Un evadido, refiere...

Bayona.—Un pequeño industrial recientemente evadido de Bilbao, ha hecho una minuciosa referencia de la manera en que se vive en aquella ciudad, que por la paralización de sus principales industrias, da la impresión de una población muerta.

Los nacionalistas, que en un principio fueron los dueños de la situación, se encuentran totalmente desbordados por los anarco-sindicalistas que cometen todo género de desmanes, sobre todo en las localidades próximas a la capital.

El bloqueo del puerto es absoluto y tan estrecha la vigilancia, que ni los pesqueros se atreven a hacerse a la mar, ante el temor de ser apresados.

Aguirre es una figura decorativa, y sólo sirve para exhibirse en recepciones,

titulados consejos de ministros, etcétera, etc.; eso sí, ha tomado muy en serio su papel de Presidente, aunque son cada vez más los que se mofan del que llaman el Presidente Pepín o «Pepino».

La población, en su inmensa mayoría, sólo desea la liberación.

#### De tales maestros...

Salamanca.—El periódico «Ahora», que se ha convertido en órgano de las Juventudes Socialistas Unificadas, se ocupa del proceso seguido en Moscú contra los trostkistas, diciendo, que el pueblo ruso, con su recta y eficaz justicia, nos señala el camino a seguir para que no se infiltren elementos de esa clase en nuestras filas.

#### Una elocuente confesión

Uribe, en un discurso pronunciado hace unos días, ha dicho a propósito de lo que ocurre en la huerta valenciana: «Y se roba la naranja, y se entra en las huertas a robarla sin permiso de los pobres campesinos y se vende, éstos no saben a dónde va a parar el producto de la venta».

#### Se insiste en los rumores de crisis

París.—Cada día son más acentuados los rumores que circulan sobre una próxima crisis del Gobierno de Valencia.

El embajador francés, ha recibido orden de su gobierno para trasladarse a la capital levantina y seguir de cerca los acontecimientos políticos que allí se pueden producir.

#### Están encantados

Tolón.—El vapor «Pasar», ha desembarcado treinta y dos voluntarios franceses que regresan de España.

Se muestran encantados de haber podido escapar de lo que titulan el infierno rojo.

#### Kleber y Rosemberg destituídos por Moscú

Varsovia.—Las últimas noticias recibidas sobre determinaciones del Gobierno soviético, señalan la destitución como embajador especial de los soviets en España de Rosemberg.

Coincidiendo con las detenciones efectuadas en Rusia, ha sido también destituido, como general del ejército rojo en Madrid, el ruso Kleber.

La noticia de la destitución de estos dos elementos, recibida esta madrugada, no habrá llegado a Madrid aún, pues es en extremo confidencial.

*La Cruz Roja, simboliza universalmente, compartir el dolor con los que sufren.*

*Toda persona de humanitarios sentimientos debe pertenecer a la Cruz Roja.*

#### No quieren nada con ellos

Varsovia.—El partido socialista polaco ha tomado el acuerdo de recharzar toda relación con el partido comunista

#### Del proceso trostkista

Varsovia.—Se dice que de los once condenados a muerte con motivo del llamado proceso de los trostkistas, seis de ellos, fueron fusilados, y los restantes, resultaron ser agentes provocadores de la G. P. U.

#### De la descomposición rusa

Riga.—Se dice que ha sido detenido el Director de la Banca de los Estados soviéticos, por prestar ayuda económica al complot tramado contra el dictador Stalin.

#### Cómo andan en Barcelona

París.—En Barcelona son cada vez mayores y más graves los disturbios que se producen entre los distintos partidos que integran el llamado Frente Popular.

A tal extremo llega la tirantez de relaciones entre los diversos grupos que allí intentan dominar, que cada partido ha montado una guardia en sus Centros respectivos, ante el temor, muy fundado, por cierto, de que sea asaltado por gentes de los demás partidos.

#### El «paraíso soviético»

París.—Según una curiosa estadística publicada por un periódico francés, la vida en Rusia, valuada en francos franceses, es de una carestía verdaderamente astronómica, sobre todo para los extranjeros.

Para los obreros rusos, es una cosa francamente inaccesible. Dichos obreros, vienen a ganar de cuatrocientos a quinientos francos mensuales.

Según esa estadística, entre otros artículos que no se citan, porque ellos son plato vedado para los que llaman «proletarios redimidos», una chuleta vale cuarenta francos y una taza de café con leche veinte francos.

Esta es la realidad de cómo se vive en la paradisíaca Rusia, de la que se pretendía hacer una sucursal de España.

#### Para los damnificados

New York.—Se reciben grandes partidas de medicamento y donativos con destino a los damnificados por la catástrofe del Misisipi.

Han fallecido más de los heridos hospitalizados en localidades próximas a los lugares siniestrados.

#### En plena anarquía

Londres.—Un contingente de rojos que estaba dispuesto para marchar a uno de los frentes de Madrid, se negó a hacerlo, originándose, con este motivo, un fuerte escándalo en la estación del ferrocarril.

El hecho ocurrió en una localidad próxima a Barcelona.

#### Largo, en Madrid

Milán.—Las emisoras rojan han dado la noticia de haber llegado a Madrid el jefecillo del Gobierno soviético de Valencia, Largo Caballero.

Aunque esas emisoras dan carácter de revista a los frentes a ese viaje, parece lo más cierto que aquél obedezca a las graves diferencias surgidas entre los mandarines de las milicias rojas de Madrid, ya que, a pesar de las reiteradas negativas, parece confirmarse la dimisión del ruso Klever, quizá por divergencias con Mija, elevado a la categoría de «generalísimo».

#### La salud de Su Santidad

Ciudad del Vaticano.—Continúa estacionario el estado de salud del Santo Padre, el que continúa recibiendo algunas visitas, despachando con su secretario de Estado.

#### Los comunistas chinos

Pekín.—Las fuerzas comunistas, a pesar del armisticio concertado con las fuerzas gubernamentales, parece ser que no cesan en sus actividades.

Se dice que en ciertos cantones existe alguna efervescencia, que bien pudiera contribuir a exacerbar el asunto, que ya se juzgaba definitivamente resuelto.

Rusia, que ya fué la que desencañó la pasada contienda, no cesa en su propaganda, habiendo minado todo el territorio chino de agentes de propaganda, los que no dejan su labor de proselitismo.

#### En Moscú ha habido detenciones importantes

Berlín.—La aparente tranquilidad que reinaba en Rusia, conseguirá desmoronarse totalmente.

Desde el verano de 1936, en que hubo actos de protesta en Ucrania, hasta hoy, han sido muchos los vastos complots descubiertos y otros tantos los imaginados por Stalin, para, castigando a seres inocentes, sembrar pánico en los que pudieran estar comprometidos en los verdaderos.

Pero lo cierto hoy es que las destituciones y detenciones han subido en categoría, hasta tal punto, que ya no puede sospecharse que sea por delitos imaginarios, sino porque realmente el descontento empujaba a ciertos dirigentes soviéticos a tramitar en contra del régimen bolchevique.

Según las últimas noticias, ha sido destituido el Comisario de Relaciones Exteriores, últimamente nombrado ateaista honorario, Litvinof. Después de ser privado de su Comisariado, fué detenido.

Igual suerte que el anterior le ha correspondido al general en Jefe del Ejército rojo, quien fué detenido e ingresó en prisión, trasladándosele en seguida a una cárcel de Moscú.

*La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.*